

たかおか

市議会 だより

No.47 6月定例会号
平成29年(2017年)8月1日発行

6月定例会のあらまし	2P
議決結果一覧	3P
個別質問	4P
委員会の動き	8P

新高岡駅をご利用ください!



天皇皇后両陛下下行幸啓 高岡御車山会館 写真提供：富山県

編集 ■ 広報広聴委員会
発行 ■ 富山県高岡市議会
〒933-8601 高岡市広小路7-50
TEL 0766-20-1531
FAX 0766-20-1534
E-mail : gikai@city.takaoka.lg.jp



暑中お見舞い申し上げます。
高岡市議会議員一同

補正予算・条例など

22議案を可決・承認

個別質問に10人が登壇

6月定例会は8日に開会し、19日に閉会しました。
市長から平成29年度一般会計補正予算をはじめ19議案が、議員から意見書4議案が提出され、うち22議案を可決・承認しました。
今定例会では、個別質問に10人の議員が登壇し、白熱した議論を展開しました。

可決・承認した主な議案等

条例

国民健康保険税条例の一部改正

地方税法施行令の改正に伴い、関連条項を改正するもの。
・低所得者に係る保険税軽減の拡充

(軽減割合5割の場合)

所得が「33万円＋世帯の被保険者数×26.5万円」以下

↓「33万円＋世帯の被保険者数×27万円」以下

(軽減割合2割の場合)

所得が「33万円＋世帯の被保険者数×48万円」以下

↓「33万円＋世帯の被保険者数×49万円」以下

※右線は改正箇所

子ども医療費助成条例の一部改正

子ども医療費助成の所得制限を撤廃するため、所要の改正を行うもの。

その他

工事請負契約の締結

新高岡ストックヤード整備事業として、旧環境クリーン工場を解体するもの。

契約金額 9億4176万円

工事請負契約の変更

(1)新牧野保育園(仮称) 新築工事
(変更前) 4億2984万円
(変更後) 4億3113万円

(2)(仮称)道の駅雨晴地域振興施設新築工事
(変更前) 3億6526万円
(変更後) 3億6623万円

いずれも新労務単価に基づく契約金額に変更するもの。

工事委託契約の締結

JR城端線京田踏切架道橋新設及び第2下黒田踏切拡幅工事

契約金額 33億6564万円

財産の取得

災害対応特殊水槽付消防ポンプ自動車(伏木消防署)

取得価格 5486万円

財産の処分(土地)

四日市工業団地の用地を売却するもの。

(1)所在 四日市109番19面積 1万1129㎡

売却価格 2億699万円

(2)所在 四日市109番26面積 1万6596㎡

売却価格 3億869万円

報告

専決処分の報告

地方税法及び航空燃料譲与税法の一部改正に伴い、市税賦課徴収条例等の一部を改正したもの。

意見書(要旨)

次の意見書を可決し、衆参両院議長、内閣総理大臣、関係大臣等に提出しました。

参議員選挙における合区の解消を求める意見書

「一票の較差」の是正は重要な問題ではあるが、人口のみにより単純に区割りを決定すれば、各県で集約された民意が参議院を通じて国政に届けられなくなり、「地方創生」の流れにも反することになる。

公職選挙法の附則第7条に選挙制度の抜本的な見直し規定されていることもあり、合区を早急に解消し、都道府県の代表が国政に参加することが可能な選挙制度を構築するよう強く要望する。

精神障がい者に対する交通運賃割引制度の適用を求める意見書

障がい者の自立や社会参加を促進し共生社会を実現するためには、移動手段の確保は必要不可欠であり、鉄道や航空機などの公共交通機関では、

運賃割引制度を設け、障がい者の経済的負担の軽減を図っているが、その多くは、身体障がい者及び知的障がい者を適用対象としており、精神障がい者を対象とするものは少なく、大きな格差が生じている。

よって、交通事業者に対し、公共交通機関の運賃割引制度について、精神障がい者も適用対象とすることを働きかけるよう強く要望する。

ウイルス性肝炎患者に対する医療費助成の拡充を求める意見書

ウイルス性肝炎患者に対する医療費助成は、対象となる医療が限定されているため、医療費助成の対象から外れている患者が相当数にのぼる。特に、肝硬変・肝がん患者は高額の医療費負担だけでなく、就労不能の方も多く、生活に困難を来している。

よって、次の事項の実現を強く求める。

一 ウイルス性肝硬変・肝がんに係る高額な医療費の負担に対して配慮すること。

二 身体障害者福祉法上の肝機能障害による身体障害者手帳の認定基準の緩和を受けて、患者の実態に即した円滑な制度の運用を実現すること。

議 決 結 果 一 覧 表 (平成29年6月定例会)

[議 案]

番号	件 名	結果
第45号	平成29年度高岡市一般会計補正予算(第1号)	可決
第46号	市税賦課徴収条例及び市地方活力向上地域における固定資産税の不均一課税に関する条例の一部改正	可決
第47号	国民健康保険税条例の一部改正	可決
第48号	介護保険条例の一部改正	可決
第49号	地域包括支援センターの包括的支援事業を実施するために必要なものに関する基準を定める条例の一部改正	可決
第50号	こども医療費助成条例の一部改正	可決
第51号	都市公園条例の一部改正	可決
第52号	教育センター条例の一部改正	可決
第53号	消防団員の定員、任免、給与、服務等に関する条例の一部改正	可決
第54号	消防団員等公務災害補償条例の一部改正	可決
第55号	工事請負契約の締結(旧環境クリーン工場解体工事)	可決
第56号	工事請負契約の変更(新牧野保育園(仮称)新築工事)	可決
第57号	工事請負契約の変更((仮称)道の駅雨晴地域振興施設新築工事)	可決
第58号	工事委託契約の締結(JR城端線新高岡駅周辺踏切改良委託工事)	可決

[議 案]

番号	件 名	結果
第59号	財産の取得(災害対応特殊水槽付消防ポンプ自動車)	可決
第60号	財産の処分(土地)	可決
第61号	市道路線の認定及び廃止	可決
第62号	財産の処分(土地)	可決

[報 告]

番号	件 名	結果
第2号	専決処分(市税賦課徴収条例等の一部改正)	承認

[請 願]

番号	件 名	結果
第10号	就学援助制度の拡充を求める請願	不採択
第11号	個人番号不記載の特別徴収税額決定通知書の再発行等を求める請願	不採択

[議員提出議案]

番号	件 名	結果
第6号	参議院選挙における合区の解消を求める意見書	可決
第7号	精神障がい者に対する交通運賃割引制度の適用を求める意見書	可決
第8号	地方バス補助の上限引き下げに反対する意見書	否決
第9号	ウイルス性肝炎患者に対する医療費助成の拡充を求める意見書	可決

[議員別賛否一覧(賛否が分かれた議案等のみ)]

○…賛成 ×…反対 ※…議長は表決に加わりません。

議案番号	議員名																											
	石須大雄	横田誠二	数中一夫	中川加津代	坂林永喜	野上達夫	吉田健太郎	本田利麻	福井直樹	永森茂	金森一郎	曾田康司	上田武	盤若進二	四十九清治	狩野安郎	水口清志	高島義一	金平直巳	樋詰和子	青木紘	大井正樹	荒木泰行	舘勇将	島起也	山沼茂敏		
請願 第10号	○	×	×	×	×	○	×	×	×	×	×		○	×	×	×	×	×	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×
請願 第11号	○	×	×	×	×	○	×	×	×	×	×	※	○	×	×	×	×	×	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×
議員提出議案 第8号	○	×	×	×	×	○	×	×	×	×	×		○	×	×	×	×	×	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×

第2回 議会報告会を開催しました

平成29年5月25日(木)19時より、ウイング・ウイング高岡4階ホールにおいて、第2回目となる議会報告会を開催しました。ご多用の中、約120名の皆さまにご来場いただき、厚く御礼申し上げます。

当日は、議長の挨拶に続き、議会運営副委員長による市議会の仕組みについて説明を行った後、4常任委員会(民生病院、経済消防、建設水道、総務文教)の各委員長より、3月定例会における各常任委員会での議案審査の内容が報告され、続いて、議会改革検討委員会及び広報広聴委員会の両委員長より、これまでの検討内容や開かれた議会に向けた取り組みが報告されました。

また、ご参加いただいた方々から、各委員会の報告に対する質疑を受け付け、様々なご意見をいただき、副議長の挨拶をもって閉会しました。



◆◆ 主な質疑・応答 ◆◆

Q 議員定数削減の報告があったが、高岡市の人口、約17万人を勘案すれば、定数は人口1万人当たり1人として、17人で良いのではないか。

A 議員定数については意見が分かれるところであり、多数決の結果、現行30人の1割減の27人としたものである。いずれにしても、議会改革に終わりはないものと考えている。

Q 第1回報告会からの改善点は。さらに、スライド資料とアンケート集計結果のホームページ等での公開は考えているか。

A 第一回議会報告会でスクリーンの利用について要望があったため、今回、改善したものである。スライド資料とアンケート集計結果の公開については、広報広聴委員会で前向きに検討したい。

※議会報告会の当日資料及びアンケート集計結果は高岡市のホームページでご覧いただけます。

個別質問

今定例会では、10人が市政全般にわたり質問しました。本会議での質問順に、主な質問と答弁の要旨をお知らせします。



高畠 義一
自民同志会

市民創造都市の実現に向けて

問 市政運営について、市長就任後のこれまでの取り組みの評価と今後の意気込みは。

市長 新高岡駅と高岡駅から中心市街地に至る都心軸への都市機能の集約整備が図られ、高岡駅周辺では、民間主導の都市開発が進み、市街地のにぎわいづくりなどに結び付いている。また、高速交通インフラの整備とともに市内への企業立地が進んだほか、日本遺産の認定などにより歴史・文化都市高岡が充実してきた。今後は、新しい総合計画に則り、「市民創造都市」の実現に向けて全力を尽くしたい。

学校教育の充実と環境向上

問 子どもたちの学校教育と環境について問う。

(1) 新学習指導要領の趣旨を踏まえ、五位中学校区で進めている統合小学校の教育充実に



子どもたちの教育環境の向上を

ついてどう考えているのか。

(2) 環境整備の一環としてのエアコン導入についての見解は。

教育長 (1) 統合対象となる3小学校の歴史や伝統、地域の愛着等を大切にしながら、新学習指導要領に示された新たな時代の要請に応えられる教育の充実に努めたい。統合小学校は、中学校に隣接することとしており、小学校と中学校を円滑に接続する一貫教育の推進を検討していくことで、中一ギャップの解消などを図ることができると考えている。(2) これまで優先度の高い耐震

化を重点的に進めており、完了する見込みであるが、老朽化した施設の改修など多くの課題を抱えている。エアコンについては、特別支援学校の教室や小・中学校の図書室等への導入を順次進めてきた。平成28年度から普通教室の室温調査による実態把握に努めており、今後、温度調節の必要性や整備費用など導入に向けた課題を整理検討したい。



福井 直樹
自民同志会

高岡の歴史文化を身近に

問 高岡の歴史文化関連施策について問う。

(1) 5月1日の「高岡の歴史文化に親しむ日」における「いくじい・いくばあ応援事業」の社会教育施設や特別開館した市立博物館への波及効果は。(2) 景観行政団体として、市独自に「屋外広告物条例」を制定すべきと考えるが、見解は。
教育長 (1) 祖父母が児童生徒と一緒に市内の対象施設に来

館された場合、入館料が無料になる当制度を、小・中学校が休日となった5月1日に利用された方は、前月の平均利用者数の10倍を超えた。また、同日、美術館、博物館等で月曜定休を返上し特別開館したところ、多くの来館者があり、成果が上がったと考えている。

都市創造部長

(2) 屋外広告物については、県の条例に基づき運用しており、平成21年度の許可基準等の見直しで規制が強化された。本市としては、当面、県条例に基づく規制を行いたいと考えているが、市独自の条例の制定については、金沢市などの先進事例を参考に、必要性も含め検討したい。

ワーク・ライフ・バランス

問 「働き方改革」について、市役所の取り組み状況及び今後の対策は。

市長 平成28年4月から幹部職員らによる「イクボス宣言」を行い、出産や子育てに関する支援制度の活用、超過勤務の縮減や年次休暇の取得等の取り組みを進めた結果、男性の育児関連休暇の取得状況に大幅な改善が図られた。引き続き職員に、各職場の業務実態に応じた改善を促すなど、働きやすい環境づくりに心掛けるよう指示した。さらに、



上田 武
社民党議員団

鳥獣害対策の強化を

問 本市の鳥獣害対策について問う。

(1) 「とやま呉西圏域」を構成する6市が連携し、ドローンを活用した鳥獣生態調査を行うなど、情報を共有する鳥獣対策協議会を作っては。

(2) 能登半島国定公園の二上山を訪れる方の安全対策を図るべきと考えるが、見解は。

(3) イノシシ捕獲活動について、市職員からボランティア希望者を募り、狩猟免許取得の研修等に取り組むべきと考えるが、見解は。

産業振興部長

(1) 現在、呉西圏域6市の連携事業として、野生鳥獣による農作物被害を防ぐための講習会を6月下旬から行うこととしており、各市の鳥獣被害対策の協議会と情報や対策を共有するための取り組みを進めている。本市では、鳥獣の生息環境管理や被害防除を優先したいと考え

仕事の見える化を検討するなど、超過勤務の縮減等に向けた効果的な取り組みを全庁で共有したい。

ており、今後、6市の連携事業の中で、ドローンを利用した生息調査なども検討し、広域的な対策を展開したい。

都市創造部長 (2)近年、イノシシによる道路沿いの法面が荒らされる等の被害が発生しているが、人的な被害は発生していない。しかし、二上山万葉ラインには、ハイキングやジョギングなどで多くの方が訪れていることから、看板設置による利用者への注意喚起を行うほか、イノシシの抑止効果のある法面付近の除草などの対策を講じたい。

産業振興部長 (3)各自治体では鳥獣被害対策として、市職員からボランティア希望者を募るなど、様々な取り組みがなされている。本市としては、平成29年度、地域で捕獲から処分までを一括して担える体制を整備することとしており、当面は、地域住民を中心に協力を得ながら、イノシシなどの鳥獣捕獲活動を進めたい。



中 一夫
自民同志会

「まわるん」の乗車率向上を

岡 歴史都市高岡周遊観光バス「まわるん」の路線継続の



観光ツールとして最大限の効果を「まわるん」

ために、本市ができる乗車率向上に向けた取り組みは、

市長政策部長 バス会社では、これまでの実証運行を踏まえ、定期路線としての速達性を重視したルートの見直しなど利便性向上に努めている。本市では、観光施設の入場割引や観光パンフレット等への掲載など、周知・認知度向上に向けた支援を講じてきた。今後も、「まわるん」が本市の観光ツールとして最大限に効果を発揮できるようにバス会社と連携して情報発信に努めていく。

かがやき定期便化に向けて

岡 北陸新幹線利用促進について問う。

(1)かがやき定期便化への対策として、冬のJRダイヤ発表に向けた利用促進策は。

(2)新高岡駅利用促進として同窓会で応援キャンペーンを実施するが、市内の幹事へのPRがもっと必要であり、有効性があると考えるが、見解は。

市長 (1)より誘客を重視し、年間を通じた計画的・重点的な利用促進に取り組むことに加え、新高岡駅を発地・着地とした多彩な個人旅行商品を作成し、広域的な誘客を進めている。さらに、高岡の魅力強化として、産業観光を各事業者と連携して推進するほか、日本遺産を巡るツアー等の実施など、新たな観光ツールを作り、首都圏への売り込みを強化している。

市長政策部長 (2)市広報紙やホームページ、商工会議所の会報への掲載で、市民や市内企業等に広く周知することとしている。市内の各高校同窓会の担当者へ直接説明するほか、東京県人会や東京高岡会、近畿高岡会等で積極的に同キヤンペーンをPRし、新高岡駅の利用を呼び掛けている。



横田 誠二
自民同志会

高岡駅前東地区の開発誘導

岡 富山県高岡看護専門学校

の生徒が、学校の授業以外で何を求めているかの実態調査を行うとともに、当該情報を関係各所に伝達し、民間開発を誘導しては。

都市創造部長 平成28年6月に設立した「高岡駅前東地区まちづくり協議会」で、看護学校の学生を対象としたワークショップを開催し、若者が求めるモノ、コトを調査した。今後は、学生の意見を聴くアンケート調査等を行い、結果を商工会議所や商店街連盟等の関係機関と共有するとともに、協議会の取り組みを支援し、民間開発の誘導につなげていきたい。

効果的な空き地対策は

岡 先進自治体に倣い、「空き地バンク」を創設しては。

都市創造部長 隣接土地の購入補助制度の利用者が増加していることから、空き家と空き地の活用や流通を一体的に進めていくことが効果的と考えており、現在運用している「空き家情報バンク」に空き地の情報も併せて登録し、運用できるように改善を図ってきたい。

環状道路の整備促進

岡 本市が幹線道路整備の目標の一つに掲げる「2環状5

放射道路」の早期整備に向けた、長慶寺から波岡間の今後の整備予定は。

都市創造部長 県では、市の要望を受け、まずは現道を有する波岡交差点から北側約650mの区間について、交通安全対策の観点から、平成29年度より事業に着手すると聞いている。本市では、事業着手を足掛かりに、当該道路の環状道路としての機能が早期に発現されるよう、整備促進に向けて、引き続き、国・県に対して働き掛けていきたい。



金平 直巳
日本共産党

普通教室へのエアコン設置

岡 小・中学校の普通教室へエアコン設置について、早急な取り組みをすべきでは。

教育長 学校施設については、優先度の高い耐震化は完了を見込んでいるが、依然多くの問題を抱えている。平成28年度から各学校の普通教室で湿度の測定調査を行い、正確な実態把握に努めてきた。今後は、幅広く意見を聞き、子どもたちに与える影響や、温度調節の必要性、費用など導入に向けた課題等について整

理検討していきたい。

認知症疾患医療センター

図 認知症疾患医療センターの開設に向けて、市民病院内の診療体制や医療相談室の準備状況は。

市民病院事務局長 診療体制については、現在の体制を活かし、高度医療機器を活用した精密検査や鑑別診断を行う予定である。また、現在、認知症疾患に精通した医師も募集している。専門医療相談室の体制については、専従する精神保健福祉士を配置しており、今後、そのサポートを行う総合福祉職の職員を採用予定である。また、医療相談室として、旧外来化学療法室を改修予定である。

遊び場空間の充実を

図 おとぎの森館リニューアルの具体化の考えは。

都市創造部長 おとぎの森館2階の一部でふるさとギャラリーなどの紹介映像や施設のPRを行い、藤子・F・不二雄先生の世界観を体感できる場とすることを検討したい。子どもたちに親しみを持たれる公園となるよう、アトリウムガーデンでの遊び場空間の充実等も検討していきたい。



吉田 健太郎
公明党

地域での安心した暮らしを

図 本市の都市整備の基本方針となる都市計画マスタープラン及び立地適正化計画について問う。

(1)「コンパクト・アンド・ネットワーク」と「住み慣れた地域での安心した暮らし」の両立をどのように進めるのか。
(2)田園集落地区ではどのような土地利用をするのか。

市長 (1)都心エリアなどでは、民間活力の導入も含め、高次都市機能の集約に努めてきた。周辺市街地では、拠点の整備や日常生活に必要な生活インフラ等の確保を図ってきた。市街地とその周辺では、地域バスの導入など地域に密着した公共交通サービスの活用を進めてきた。今後も、まち全体として機能性や安全性、利便性の高い持続可能な都市づくりを目指していきたい。

都市創造部長 (2)田園集落地区は、郊外の大規模な既存集落を中心に配置するもので、市街化を抑制しつつ、農村景観や農村環境の保全を行う地区である。また、農村の住環境を守るため、既存集落の生活環境の向上とコミュニティの維持を図ることとしている。

生涯スポーツの推進

図 市民一人1スポーツの実現に向けて、体育・運動部活動における外部指導者の養成の拡大は、生涯スポーツの推進を図る観点からも効果的であると考えるが、見解は。

教育長 外部指導者の協力を得て体育・運動部活動を活発に推進していくことは、子どもたちに生涯スポーツの芽を育てるとともに、指導者にとっても経験を活かした指導力を発揮する格好の機会となる。外部指導者には、自身が生涯にわたってスポーツを愛好していただくとともに、生涯スポーツの推進役としての活躍を期待している。



本田 利麻
自民同志会

地域主体の行事への支援

図 今後、戸出七夕まつりなどのように支援していくのか。

産業振興部長 市のパンフレットに情報を掲載しているほか、2系統のお祭りシャトルバスの運行などで支援してい



華やかな戸出七夕まつり

る。PR活動や利用者向けのサービスの実施のほか、節目における新たな事業に対し追加支援を行うなど、地元を取り組みを応援し、戸出七夕まつりを盛り上げていきたい。

高岡駅前のにぎわいづくり

図 富山県高岡看護専門学校を、高岡駅前東地区の活性化にどう活かしていくのか。

市長 看護専門学校の開校以来、学生が駅前周辺を歩く姿を見かけられるようになり、飲食店では新メニューを工夫するなど、エリアの活性化が加速してきた。開校を一つの契機として、学生の意見も取り入

れながら、積極的にまちに出てもらえるよう、歩いて楽しいまちづくりを進めたい。中心市街地における回遊性向上とにぎわいの相乗効果で、まちの活性化を図っていきたい。

釈迦三尊像再現を活かして

図 高岡の持つ復元技術を未来へつなげていくため、産学官連携による国宝法隆寺釈迦三尊像を再現した取り組みを、今後、他の国宝や重要文化財等の再現へ広げていくべきと考えるが、見解は。

産業振興部長 産学官による今回の取り組みは、伝統産業活性化への追い風になるものであり、国宝や重要文化財等の再現・修復を含む高岡のものづくり技術の活用・発展につながり、本市の誇るべき伝統技術が未来へ継承されるものと考えている。今後、映像、カタログ等を活用しながら、高岡の強みであるものづくり技術の高さを、あらゆる機会を捉えて発信していきたい。



中川 加津代
自民同志会

瑞龍寺周辺の環境整備

図 瑞龍寺周辺の観光対策に

議会日誌

3月定例会後～6月定例会前

- 3月21日 広報広聴委員会
- 4月10日 広報広聴委員会
- 17日 民生病院常任委員会
- 18日 建設水道常任委員会
総務文教常任委員会
- 19日 経済消防常任委員会
- 5月11日 経済消防常任委員会
- 17日 建設水道常任委員会
総務文教常任委員会
- 22日 民生病院常任委員会
広報広聴委員会
議会改革検討委員会
- 25日 議会報告会
- 26日 議員説明会
- 31日 議会運営委員会
- 6月 2日 正副常任委員長会議

6月定例会

- 6月 8日 議員協議会
本会議(提案理由説明)
議案説明会
- 12日 議会運営委員会
本会議(個別質問)
- 13日 本会議(個別質問)
総務文教常任委員会
- 14日 代表者会議
民生病院常任委員会
経済消防常任委員会
- 15日 議会運営委員会
建設水道常任委員会
総務文教常任委員会
- 19日 委員長会議
議会運営委員会
議員協議会
本会議(議案など議決)
経済消防常任委員会

ついて問う。
 (1)第一観光駐車場のトイレ増設が必要と考えるが、見解は。
 (2)八丁道の車道ポケットでの長時間駐車について対策を講じるべきと考えるが、見解は。
 (3)国史跡「加賀藩主前田家墓所」の観光資源としての価値を高めるため、環境整備が必要と考えるが、見解は。
産業振興部長 (1)瑞龍寺・八丁道観光駐車場トイレでは、ゴルフデンウィークや行楽シーズンで観光バス利用が多い日や、周辺でのイベントによる混雑時を除き、概ね混乱することなく、受け入れができていますと認識している。周辺には、誰でもトイレが利用できる「まちの駅」に認定されている店舗が5カ所あり、行楽シーズンやイベント開催時の混雑時には、これらの店舗

のご協力をいただきながら、その周知を図っていききたい。
都市創造部長 (2)八丁道の車道ポケットは、通行車両の円滑な交通を確保するための退



観光資源として価値の向上を 前田利長墓所

避スペースとして11カ所設置している。この退避スペースが、当初の設置目的とは異なる使われ方をしている、との指摘については、まずは、地元自治会や警察などと情報交換をして実態を把握し、どのような対策が考えられるか検討していきたい。
教育長 (3)平成23年に策定した前田利長墓所の整備基本計画に基づき、現在まで御廟を囲む玉垣や内堀の調査を進めてきた。今後は、来訪者の知的好奇心を満たし、安全で管理の行き届いたものになるよう、調査成果に基づく整備を進め、史跡の魅力と観光資源としての価値を高めたい。具体的には、玉垣の修理や内堀の整備、案内板の設置、樹木の整理等に取り組んでいきたい。

副 なぜ弾道ミサイルを想定した避難訓練を行うのか。
市長 国では、繰り返し行われる北朝鮮の弾道ミサイル発射を受け、飛来する可能性がある場合の対処について、早期に訓練を実施するよう各都道府県に要請した。本市では、情報伝達の流れやその際の行動を確認しておくことが有意義と考え、この要請に際して訓練を実施することとした。今回の訓練結果を検証し、本市のみならず、国全体に通じる、よりよい情報伝達や避難行動のあり方の構築に結び付



石須 大雄
社民党議員団

避難訓練を実施する意義

ける必要があると考えている。
自然休養村の現状は
副 本市の太田地区にある自然休養村について問う。
 (1)冷暖房設備が故障したと仄聞しているが、概算修理費を含めた状況は。
 (2)当面の営業形態はどうするのか。
産業振興部長 (1)施設内の電気設備や水道、ボイラーなどの耐用年数は既に大幅に超過している。漏電による停電も発生しており、施設本体が一部耐震基準を満たしていないことから、冷暖房設備の修繕だけに留まらないと考えている。このような状況を前提に修繕費を考えると、建物の安全基準などから、各種機械設備や建物本体に係る工事などが必要になることから、数億円程度は掛かると聞いている。
 (2)暑い夏場に、冷房が無い状況で宿泊事業や日帰り事業を行うことは、利用者への体調管理に配慮ができず、また、飲食事業についても食中毒の恐れが高いことから、一部の事業を休止する判断に至ったと報告を受けている。7月1日以降は、宿泊事業や日帰り事業、飲食事業を休止し、また、入浴事業は、時間を短縮して営業することとなる。

9月定例会の予定

9月定例会は、下記のとおり開催される予定です。
なお、日時等は、8月24日開催予定の議会運営委員会で決定されます。

1日	11時	議員協議会
	13時	本会議（提案理由説明）
5日	10時	本会議（代表質問）
7日	9時	議会運営委員会
	10時	本会議（個別質問）
8日	10時	本会議（個別質問）
		本会議終了後 水道病院決算特別委員会 決算特別委員会
12日	9時	代表者会議
	10時	議会運営委員会
	13時	民生病院常任委員会
	13時	経済消防常任委員会
13日	13時	建設水道常任委員会
	13時	総務文教常任委員会
19日	9時30分	委員長会議
	10時	議会運営委員会
	11時	議員協議会
	13時	本会議（議案など議決）
20日	10時	水道病院決算特別委員会
	13時	決算特別委員会
21日	9時30分	決算特別委員会
	10時	水道病院決算特別委員会
22日	9時30分	決算特別委員会
	10時	水道病院決算特別委員会
27日	10時	水道病院決算特別委員会
	13時	決算特別委員会
29日	9時30分	委員長会議
	10時	議会運営委員会
	11時	議員協議会
		議員協議会終了後 代表者会議 本会議 （決算の認定など議決）

詳しい内容については、高岡市議会事務局（☎20-1531）までお問い合わせください。

高岡市議会ホームページで、以下についてご覧いただけるようになりました。

●本会議 録画映像のインターネット配信
（各議員の個別質問など）

●常任委員会 審査概要報告書の公開

市議会の概要や過去の会議録等も公開しております。

お知らせ



委員会の動き

4常任委員会では、委員が次のような観点から当局の考えを聞き、付託議案の審査を行いました。

○総務文教常任委員会

◆藤子・F・不二雄ふるさとギヤラリー事業費として、2周年記念展示に740万円が計上されているが、スケジュール及び事業内容は。

◆固定資産税の課税誤りについて、直近の状況は。また、その原因及び対策は。

○民生病院常任委員会

◆子ども未来応援事業費として60万円補正計上されているが、支援先はどこか。また、

今後、継続的に支援していくのか。

◆子ども食堂への支援については、初期投資に必要な経費の補助だけでなく、運営に必



待望の島式電停が完成 万葉線新吉久電停

要な経費にも継続した支援を検討すべきと考えるが、見解は。

○経済消防常任委員会

◆地場産業振興事業費として250万円補正計上されているが、本事業の内容と事業費の内訳は。

◆リノベーションまちづくり事業費が約1300万円補正計上されているが、本事業の内容と事業費の内訳は。

○建設水道常任委員会

◆高岡西部総合公園野球場での企業広告の掲出については、多くの広告の獲得に向けて、市としても積極的に営業活動をすべきと考えるが、見解は。
◆JR城端線新高岡駅周辺踏切改良委託工事を約34億円で

随意契約するとしているが、契約金額の妥当性をどのように検証したのか。

編集後記

天皇・皇后両陛下が5月28日に開催された第68回全国植樹祭へのご臨席のためにご来県されました。

前日の27日には、本市へ17年ぶりにご訪問され、高岡御車山会館にご来館されました。沿道には大勢の市民の方々が国旗小旗を振るなどして、両陛下を奉迎しました。

高岡御車山会館では議員一同でお迎えし、高岡を代表する歴史・文化資産をご覧いただくとともに、金工や漆工などの伝統技術をご覧いただくことができましたことを大変うれしく思いました。

このことを励みに、本市の祭りや伝統の継承に対する決意を新たにしました。

今後とも市議会と行政当局が互いに力を合わせて、本市の魅力を発信していけるよう取り組んでまいります。

（本田記）

★編集委員

◎狩野、○福井、中川、坂林、野上、吉田、本田

（◎委員長 ○副委員長）

市議会の傍聴

最近の定例会の傍聴者数

定例会	本会議	委員会
28年 9月	22人	2人
28年 12月	88人	4人
29年 3月	42人	2人
29年 6月	29人	7人